
2023年励志坚持名言演讲稿 高三坚持下
去的励志演讲稿(模板5篇)

演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。演讲稿对于我们是非常有帮助的，
可是应该怎么写演讲稿呢？接下来我就给大家介绍一下如何
才能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

励志坚持名言演讲稿篇一

大家好！

三年前，我们怀着对未来的美好憧憬，载着家人与老师的殷
殷期盼，坚定地迈进了xx中校园；今天我们在这里，郑重地
面对高考赫然醒目的战书；今天我们在这里，吹响一百天决
战冲锋的号角。我们坚信，正是在这里，新的辉煌将张开腾
飞的翅膀。

蓦然回首，十二年寒窗苦读，四千三百多个日日夜夜，铸就
了我们必胜的信念与坚不可摧的意志。书海的沉浮已不再让
我们动容，风雨的磨砺只会让我们愈挫愈勇，我们的目光从
来没有像今天这般坚定执着，我们的思想从来没有像现在这
般成熟饱满，我们的心灵从来没有如此激荡燃烧。

少年自有少年狂，藐昆仑，笑吕梁，磨剑十年，今将试锋芒。

如果说之前的十二年是漫长的马拉松，我们已进入那最后的
冲刺，如果说从前的付出是勤恳的耕耘，我们已面临夏秋之
交的更迭，我们早已拉满弓，上好箭，我们差的，就是这最
后一百天的努力，最后一百天的挥汗如雨。

鲜红的终点在前方真真切切，成功从来没有如此贴近我们年



轻的生命，在未来的一百天里，受太阳之光华，乘春风之快
意，御天地之灵气，是强者必可脱颖而出，是胜者必可力压
群雄。

同学们，冲锋的号角在耳边响彻，波澜壮阔的画卷已经尽情
铺展。永不言败的信念，可以让脚步更加坚定；踏实勤奋的
学习，可以让进步更加显著；平实严谨的作风，可以让道路
在脚下更加延伸；激情火热的勇气，可以让xx湖、xx塔的风
景在我们眼前更加鲜明夺目。

乱云飞渡，战士信念未移；驰骋疆场，方显英雄本色。足够
的博大，让我们扬鞭策马，登高临远，足够的坚强，让我们
穷且益坚，不坠青云之志。让我们不负学校重托，不负恩师
厚望，不负青春梦想，顽强拼搏，乐战不怠，全力以赴，铸
我辉煌。

谢谢大家！

励志坚持名言演讲稿篇二

大家好！

我是xxx班的xxx，今天，我演讲的话题是——拥抱青春。

青春是夹着雷雨的风，是掺着泥土的水。我愿意踩踏泥泞，
迎接狂风骤雨，拥抱热烈的青春。

春天，一个多么令人心动的名词——拥有热情，孕育希望。
新的生命在春天诞生，新的契机在春天发芽。如果人生被分
为四季，那么春天无疑是最年轻的时光，人的青春将由此绽
放。对，青春属于春天，青春属于我们！但生命是短暂的，
青春同样稍纵即逝，如何让短暂的青春迸发出激烈的火花，
我认为，有四样东西不可缺少。



相信自己，重用自己，用自己的思想为自己打造一片崭新的
天地，我们每个人都这样呼唤自己的心智。而实际上，能真
正做到以上几点又有几人？自信是画家笔下的一幅画，有几
处妙笔请你来描画，又有几处败笔请你来勾画，同样是一幅
画，有人认为妙笔无处不在，有人认为败笔处处皆是。画家
的实验证明：自信是是一朵孤芳自赏的花。如果富有哲理的
话还不能使你变得自信，那就试试学会藐视。人生在世，你
总得藐视点什么东西。否则，看什么都伟大，见什么都敬畏，
处处低眉顺眼，事实谨小慎微，那就活的可怜巴巴了，说一
句狠话，你白活了！藐视就是轻视、小看。据说牛的眼睛看
东西是放大的，所以在比自己小得多的牧童面前也俯首帖耳；
鹅的眼睛看东西是缩小的，因而敢于向比自己大得多的人发
起进攻。我不敢提倡大家都用像鹅那样看东西，但时不时藐
视点什么是否可以提高你的自信心。

曾经有一句话：一个人16岁没有理想，一个人60岁还有理想，
都是可怕的事情。后半句未必对，60岁的人为什么不可以拥
有理想？但前半句一定正确，缺少理想的烛照，生命一定暗
淡无光。对许多人而言，理想是青少年时代的办生物。随着
年龄的增长，阅历的增加，理想慢慢风化了，剥蚀了，或者
被实际的、实在的、实惠的欲望所替代。当现实的闷棍不由
分说地打来，最乖巧的应对或许就是放弃吧——放弃曾经的
追索，放弃曾经的执着。在灰暗的天空下沮丧的低头，
说“我认输了”，或者说，我答应用手中的钻石“交换你递
过来的玻璃。”在我看来，理想好比一件可以用来御寒的衣
服。人生拥有了这件衣服，就不至于在凄风苦雨中瑟瑟发抖。
如果说成长是一辈子的事，那么，理想也应该相伴人生每一
天。理想活着，痛苦就有了慷慨的分担者。好的理想像爱情，
温暖寒苦的人生；像信仰，烛照暗淡的青春。

有人说，成功好难。但我告诉你，成功只需一小时。美国曾
对一百多名社会名流的成功经历进行调查，他们从中发现一
个令人吃惊，也是极其简单的结论：这些成功者只是每天多
用一小时的时间做其他事情。二战期间，美国总统，罗斯福



精力十分旺盛，许多人都认为他是休息得好，还有人认为他
是用了营养品，但事实是，罗斯福每天都花一小时，把自己
关在屋子里玩邮票。世界织布业的巨头维尔福莱日理万机，
他在中年以后却成为一名出色的油画家。原因是，他每天早
起一个小时来画画，一直画到吃早饭为止。十多年后，他的
油画有几百幅被人以高价买走。一个人，只要每天肯花一个
小时来做点有意义的事，不管是否与工作有关，他们都可以
造就辉煌，时间不必太多，每天一小时就够了。请问，一个
青春中有多少个一小时？答案我想你心中自有数。

身处花季，我们自信，我们奔放。用样子先生的一句话
说，“是好自负的年龄”我们也许永远没有机会同巴金笔下
的青年一样，轰轰烈烈，大干一场，因为我们处于不同的时
代，我们的精神思想当被赋予新的意义。光阴流逝，世事更
迭，不变是一时的想法，改变是永恒的法则。既然所有的欢
乐与失败，痛苦与成功，都会在时间的流逝里稀释、消隐，
那和不看淡这些，好好享受青春的过程。青春是旭日东升前
泛起的鱼肚白，是彩虹桥架起前的轰鸣雷雨，让我们用拥抱
莱收藏青春，度过有意义的生命吧！

励志坚持名言演讲稿篇三

2.对搞科学的人来说，勤奋就是成功之母。——茅以升

3.聪明在于勤奋，天才在于积累。——华罗庚

4.科学是我们时代的神经系统。——高尔基

5.读书志在圣贤，为官心存君国。——朱用纯

6.知识越多越令人陶醉。——威·柯珀

7.创新就是创造性地破坏。——熊彼特



8.探索真理比占有真理更为可贵。——爱因斯坦

9.科学是使人精神变得勇敢的途径。——布鲁诺

10.只有忠实于事实，才能忠实于真理。——周恩来

11.世界之大，而能获得最公平分配的是常识。——笛卡尔

12.不经巨大的困难，不会有伟大的事业。——伏尔泰

13.知识是为老年准备的的食粮。——亚里士多德

14.创新是科学房屋的生命力。——阿西莫夫

15.立志宜思真品格，读书须尽苦功夫。——阮元

16.书到用时方恨少，事非经过不知难。——陆游

17.数理科学是大自然的语言。——伽利略

18.知识虽宝贵，但更可贵的却在于运用。

19.智者的.智慧是一种不平常的常识。——拉尔夫

20.时间，就象海棉里的水，只要愿挤，总还是有的。——鲁
迅

励志坚持名言演讲稿篇四

大家好!

在自然界有风霜雨雪，而在人生的道路上有酸甜苦辣，在每
个人的人生中总会有挫折和失败，而面对这样挫折时，不要
停下你的脚步，只有坚持，才能把人生的道路走完，相信每
一步都将是你通向成功的台阶。



在美国的历史上，有一位伟大的总统，他使美国的经济从低
谷走向繁荣，富兰克林罗斯福，他在年轻的时候，因为一些
事而患上了残疾，但这并没有打垮这个年轻人，而是靠日夜
的坚持来回复自己站立的能力。终于，他拄着拐杖返回政坛，
还当上了总统，当时由于上一任总统胡佛坚持实施自由放任
政策，从而使美国走向了经济危机，全国大面积的劳动者失
业，生产力大幅下降，但是罗斯福以上台，果断放弃自由主
义政策，坚持国家大规模干预经济政策。并且用“炉边谈
话”的方式向人民解释所实施的新政。经过长时间的坚持与
努力，美国的经济逐步从低谷走向繁荣，实现了资本主义国
家的自救，他的新政遏制了法西斯主义的产生，并且他为法
西斯战争做出了巨大的贡献，成为美国历史上唯一一个连任4
届总统的人。

这些人都有自己所谓的坚持，他们在历史上留下了辉煌的成
就，他们的这种精神令人叹服。

在生活中，我们也会遇到很多困难，失败和挫折，但这些对
我们来说，未必都是坏事，我们可以从失败中得到教训和经
验，在困难和挫折中得到前进的动力，只有这样，才会赢得
属于自己的一片蓝天。

我的演讲完毕。

谢谢大家!

励志坚持名言演讲稿篇五

大家好!

像这样和同学们交流还是第一次，因为站在前面什么都没有，
从表演上来讲这叫做当众孤独。但是刚才主持人那热情洋溢
的介绍和同学们热烈的反应，好像让我也年轻了两岁，我想
到了比你们还年轻的时候，那个时光大约是四十五年前了，



我那时候才十几岁，和你们一样想着未来该做什么。

我曾受福尔摩斯侦探的影响，特别想当个侦探家，也受《海
底两万里》、《八十天环游世界》的影响，想当个探险家，
就像《鲁滨逊漂流记》那样。我的数学成绩不错，在小学的
时候，是可以跳级的那种，但我的语文不好，所以没能跳级。

我当过兵，当过工人，当过工程师，当过机关干部，这样做
到32岁。当时我在广东的外贸部门，在别人来看，这个职业
非常非常好，但是我已经看到我人生的最终会走到哪里去，
我当时的身份是副科长，我已经看到了，我一步一步的可以
当科长、副处长、处长、副厅长。既然我已经看到了我这一
生会怎么过，我的追悼会怎么开，我能想象，我躺在那里，
朋友们是怎么来向我鞠躬、哀乐，我都想得清清楚楚，我觉
得这样的生活，我当然不甘心。这是我后来到深圳创业的初
衷。

我没有严格的人生计划要当一个企业家，甚至当年的我对于
做商人这件事是非常讨厌的。我只是希望改变一种新的生活
方式，我就这样去了。我既不喜欢做企业，也不喜欢做生意，
我曾公开说我不喜欢房地产，以至于现在万科的ceo郁亮私下
跟我说：“董事长，你不喜欢就不喜欢，但是你不要公开说，
你公开说不喜欢，我们怎么教育团队要喜欢、要热爱这个行
业?”我说好，我不说了。

但是今天我站到这里，我要告诉同学们，我非常喜欢房地产，
非常喜欢房地产行业，因为它牵涉到城市建设、城市规划、
造福于消费者、造福于人民，我后知后觉地突然发现，我正
在从事着一个我梦寐以求都求不到的职业，我由衷的喜欢上
了我原来根本不喜欢的工作。

同学们，我这里想说的是，你不要急于大学一毕业，就马上
要找到一个如何发财、如何终身相伴的职业，不要着急，当
你不确定的时候，你就把你所在的工作做好，所在的你不愿



意的行业做好。可能工资不随你的心，可能待遇不随你的心，
可能所处的环境，那些人员不随你的心，但是你要拥有一颗
平静的心。人生下来所谓的自由选择，它本身就是不自由的，
不自由过程当中，你仍然要把它做好，当做人生的一个经历、
一个积累，经历本身就是一种财富。

我要说的第一个故事，是20xx年，《南方周末》成立25周年，
做“中国寻梦者”评选，评选了8个人，我荣幸的入选，有意
思是给了三个标签，让我来选。第一个标签是企业家，第二
个标签是登山探险家，第三个是不行hui者，那同学们，你们
猜猜我会选哪一个?我选择了不行hui者。我记得在我获得这
样一个荣誉的时候，我说：“不行hui是我做商业的底线，但
我没想到这个底线，却成了我的一个标签，这很荒唐。”最
基本的底线，很多人却认为不可能，一个长久的坚持、最起
码的人格要求，反而成了你最具竞争力的东西。我不得不遗
憾的说，我们的社会是需要改革的。

我的身体不是很强壮。同学们可能就纳闷了，说怎么可能，
你的身体不强壮怎么登上珠峰的?我说正因为我登上了珠峰，
我的身体才强壮了起来，我通过尝试一个山头、一个山头的
克服，这个过程使得我的心理承受能力比原来更强，使我的
体力也变成越来越强壮，而不是因为我拥有强壮的体魄我才
去登山。事实上，我有偏头疼，一疼四五天，五官有中耳炎、
视网膜炎、鼻窦言、咽炎。我感到最恐惧的是1995年，我突
然感到我的左腿剧疼，医生非常清楚的说，说你腰椎间有一
个血管瘤，你必须马上减少行动，最好是坐轮椅，否则你可
能随时瘫痪。我当时脑袋一懵，我怎么也没有想到我44岁的
时候，正是年富力强的时候，医生宣布我可能瘫痪。所以我
想，无论如何，在瘫痪之前，我要去一趟西藏，要去一趟珠
穆朗玛峰。

20xx年我去了西藏，记得在登顶下撤的途中，在8800的位置
上，天气非常不好，阴天、刮风、下雪，我特别想坐下来，



但我受过的登山训练告诉我，我不能坐下来，我要是坐下来，
我就起不来了。那一刻，能不能活着回来都不清楚，但那时
就有一个愿望：如果我能活着回去，我绝不再返回喜马拉雅
山，如果再返回来，我就是王八蛋!我诅咒自己。可安全回来
之后，那个诅咒也忘了。

我到山脚下和医生谈的时候，医生说你遇到的就是濒临死亡
的感觉。登到8000米以上的山峰时，只有两种废弃物是没人
理的，一种是空氧气瓶，再一个就是遇难者的尸体，你免不
了会看到遇难者的表情，没有痛苦，没有狰狞，没有死亡之
前的挣扎，都很安详，好像进入天堂一样。当然了，即使进
入天堂很美妙，你愿意进入吗，我相信还是不愿意进入的，
所以哪怕受折磨，受苦难，你还是愿意留在这个世界上。我
们知道我们会死，但在死亡之前，你希望什么呢，你希望做
你想做的事情。

我曾说，我一生要三次登顶珠峰，20xx年是第一次，20xx年是
第二次，我想我差不多在我70岁的.时候，也就是20xx年的时
候，我要再登一次顶。但当我到哈佛之后，我才意识到，哈
佛是我的第三次珠峰，和这两次珠峰完全不同的是，这座山
峰没有物理高度。很多人问我，说登珠峰难不难，我说当然
难，比想象的还要难。第一个学期特别累，要记太多单词，
失眠，想睡也睡不着，做作业做到2点钟，8点钟起来，我曾
经几次想打退堂鼓。

我想跟同学们说什么呢?人生当中一定要保持一种自我的不满
足，保持着一种好奇心，保持着你对未来的某种期许，坚持
就非常重要，胜利往往是再努力一下的坚持之中。我想我和
很多人最大的不同，不在于我比他们聪明，也不在于我比他
们更运气，很重要一点，就是我有这样一个认准的目标，坚
持下去。

刚才讲“坚持”了，现在我想讲讲“放下”。我想说的放下，
第一是放下金钱，第二是放下权力，第三是放下虚荣。



1988年，万科进行股份化改造，当时公司形成4100万规模。
当时我就声明，我放弃分到我名下的股权。第一，我觉得这
是我自信心的表示，我不用控制这个公司，我仍然有能力管
理好它;第二，在中国社会当中，尤其在80年代，突然很有钱，
是很危险的，中国传统文化来讲，不换寡，换不均，大家都
可以穷，但是不能突然你很有钱。所以在名和利上，你只能
选一个，你要想出名，你就不要得利，你要想得利，你不要
出名。我的本事不大，我只能选一头，我就选择了名。这是
我想放弃财富。

1999年，48岁的时候，我辞去了总经理的职务，开始只当董
事长，真正的不管公司的事儿。这是我想放弃权力。

第三个放弃，就是放弃虚荣。实际上这回去哈佛，很多人都
很好奇，说你王石到哈佛去干什么，首先就问，你到那儿带
翻译吗?第二，你上的是老年大学吧，更多的朋友之间一见面，
那就是猛夸，铆劲的夸，“太——”佩服你了，就是“太”
这个字拉好长时间，我说你表扬我还是骂我，这样表扬，无
非就是说你王石要过语言关是不可能的，但是你过了，所
以“太”佩服你了。确实，一个中国的著名企业家，上市公
司老总，年纪又过了60多岁，你开始学英文，你能不能拉下
脸，能不能放下面子，是个问题。

同学们今天在听我演讲，我年轻的时候也曾听过我敬仰的人
演讲。他们是两位美国人，一位是肯尼迪总统，一位是巴顿
将军，肯尼迪总统的就职演说里说：“不要问社会能为你做
什么，而要问你为社会做了什么”，我非常欣赏他这段话;第
二是巴顿将军，他说：“评价一个人成功的标准，不是他站
在顶峰的时候，而是他从顶峰跌到低谷时候的反弹力。”我
同样非常欣赏。我的人生经历当中，我怎么也没有想到20xx
年对我是一个非常非常大的打击，一个拐点论，一个捐款门，
弄得我狼狈不堪，祖宗八辈子都骂到了，一天谩骂的帖
子3、40万，删都删不过来。但之后我给了几个感谢，第一感
谢股民对我的这种唾骂，让我归零，让我认识我是老几，我



重新认识自己。而且我现在回忆，确实我当时比较嚣张，我
感到我在做正确的事情，说话根本不在乎别人的感受，不在
乎在什么场合下;第二，这是我了解社会和年轻人非常好的一
个平台，不要说是善意的，就算是恶意的又怎么样呢?我既然
是公众人物，我享受到公众人物带来的好处，我就应该接受
我作为公众人物应该接受的监督。公共人物就是公汽，公汽
就是公共汽车，坐上去感到很舒服，它就表扬你两句，它坐
得不舒服，吐口痰，你就得承受。

同学们，我想用下边的一段感悟来结束我的谈话。很多同学
非常羡慕我们80年代的一代人，我现在想起来，我也很羡慕，
因为80年代当时不觉得，事后越想越觉得那是一个黄金时代。
可能你们会感叹现在这个世界、这个时代，全球的不确定，
中国未来的不确定，你们很感叹，没有机会了。现在讲拼爹，
我相信在座能这样交流的，拼爹的不多，都是拼自己。但如
何拼自己，怎么拼呢?我想说的是，如果什么都确定了，你要
想出人头地，想有所作为，那是非常非常难的，正是因为这
些不确定，才给了你们机会。我们认识的中国，我们大家都
意识到它需要改，但往哪儿改，不大清楚，但是我们都清楚
的是，我们希望改好，上下想法是一样的。

四年前，我在金沙江漂流，金沙江上水流湍急，到堰塞湖的
时候，江水平静，流得非常非常缓慢，这时我就有时间看两
边的景色。金沙江两边景色都是悬崖峭壁，这时你才发现，
悬崖峭壁上是一股一股潺潺的流水，我突然醒悟到，这滔滔
的江河就是一股一股无数地潺潺地细细地流水形成的，这一
股股的流水，就是我们每一个人，每一个家庭，每一个企业，
每一个单位，如果我们每一股细小的力量，都做我们应该做
的事情，我们汇成的江河，就将汇成我们对未来的期望。

我的演讲完毕，谢谢大家。


